

商店

評判上々販拡へ

福祉

障害者仕事創出

# 収穫籠ひも「布肩引き」国産化



# 三方良し

和歌山県紀の川市の資材卸、おかい商店は、ミカンなどの収穫籠に付ける肩ひも「布肩引き」を商品化し、農家から好評だ。県内の障害者就労支援事業所と連携し、全て手作業で製造する。外國製や農家所の自作にはない品質の良さを表現し、障害者の仕事の創出にもつなげている。

(藤田一樹)

## 和歌山

## 農家 丈夫で使い勝手抜群



▼写真上＝布肩引きを使いミカンを収穫する農家（おかい商店提供）▼右＝布肩引きを作る障害者就労支援事業所の利用者（和歌山市で）

「て首がちくちくした」という。「今使っている布肩引きは繊維がほつれることもなく頑丈」と、良さを実感する。

8月から10月までの販売本数は約1000本。年間で約3000本の販売が目標だ。おかい商店の岡井良樹社長は「県内に委託先を広げ、布肩引きといえば和歌山県だと思ってもらえるような商品にしていきたい」と話した。

## 外国製と品質に差

布肩引きには布製の肩

当てが付き、肩に食い込

みにくく荷重による農家

の負担を減らせる。国内

製造はほとんどなく、同

社も外國製を販売してい

た。だが、縫い目がぼど

けなど品質に課題があ

り、農家からクレームも

あったという。

そこで2016年から

自社での開発を始め、17

年9月から販売をスター

ト。製造では障害者就労

支援事業所と連携するこ

とにした。製造を委託す

れば手作業で品質が良い

商品が作られ、障害者の仕

事の創出にもなると考え

たためだ。製造した布肩

引きは同社が全量貰い取

る方式を取る。

県内の事業所に協力を

呼び掛け、現在は和歌山

市や岩出市など11事業所

が製造を受け持つ。障害

者らには独自に開発した

製造の補助器具を使って

「収穫かごひも 肩楽！手編みDX」にした。県

内の紀の里、紀北かわか

ずの規格に仕上げやすく

している。

和歌山市にある就労支

援事業所のピーチは、今

から製造を受託。利用

者の女性は「最初は難し

かったが、一度覚えると

簡単。きれいに仕上がる

「うれしい」と笑みを見

せる。事業所を運営する

ラムの矢野好生代表も

「使っていたが、切れや

すい上、よく繊維がほつ

事の創出を始めた。製造を委託すれば手作業で品質が良い商品が作られ、障害者の仕事の創出にもなると考えたためだ。製造した布肩

引きには布製の肩当てが付き、肩に食い込みにくく荷重による農家の負担を減らせる。国内

製造はほとんどなく、同社も外國製を販売している。だが、縫い目がぼどけなど品質に課題があるなど品質に課題があり、農家からクレームもあったという。

そこで2016年から自社での開発を始め、17年9月から販売をスタート。製造では障害者就労支援事業所と連携することにした。製造を委託すこととした。製造を委託すれば手作業で品質が良い商品が作られ、障害者の仕事の創出にもなると考えたためだ。製造した布肩

引きには布製の肩当てが付き、肩に食い込みにくく荷重による農家の負担を減らせる。国内製造はほとんどなく、同社も外國製を販売している。だが、縫い目がぼどけなど品質に課題があるなど品質に課題があり、農家からクレームもあったという。

そこで2016年から自社での開発を始め、17年9月から販売をスタート。製造では障害者就労支援事業所と連携することにした。製造を委託すれば手作業で品質が良い商品が作られ、障害者の仕事の創出にもなると考えたためだ。製造した布肩